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Domingo 
é dia de 
‘Macaé Verão 
para Todos’ 
na Praia de 
Hollywood

Araruama abre 
as inscrições 
para a 
tradicional 
Corrida de São 
Sebastião

Esse ano o evento vai acon-
tecer no dia 21 de janeiro e 
os participantes, devem ter 
idade mínima de 18 anos, 
vão percorrer toda a Orla 
Oscar Niemeyer, que tem 
10.827 metros de extensão.
As inscrições começam hoje 
e vão até 10 de janeiro, ou 
quando chegar ao limite de 
400 vagas preenchidas. Elas 
podem ser feitas gratuita-
mente através do site da 
Prefeitura de Araruama, por 
meio do link : https://www.
araruama.rj.gov.br/corrida-
-sao-sebastiao-2024/
No final da ficha de inscri-
ção o atleta encontra um 
termo de compromisso da 
prova. Ele deve imprimir, 
assinar e entregar esse ter-
mo durante a retirada dos 
kits, que será entre os dias 
17 e 19 de janeiro, das 10h 
às 17h, na sede da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico e turismo, que 
fica na rua Ary Parreira, 
número 51, Centro. 
Além disso, os participantes 
também devem levar um 
documento de identificação 
para pegar os kits e 2kg de 
alimentos não perecíveis, 
que serão doados a entida-
des filantrópicas.
A concentração do even-
to será a partir das 07:30 h; 
sendo a largada as 8:30 h na 
Praia do Barbudo e a chega-
da na Pontinha do Outeiro, 
no Areal.

Tanguá terá ala especial no 
desfile da série Ouro das 

Escolas de Samba da capital 

Niterói realiza mais uma edição 
do “Tô de Férias na Escola”

Sob o enredo “Chão de 
devoção: Orgulho an-
cestral”, a Estácio de Sá, 
pioneira entre as escolas 
de samba do Brasil, esco-
lheu Tanguá como pro-
tagonista de uma de suas 
alas, composta por 70 in-
tegrantes, sendo 30 deles 
residentes locais. Além 
disso, cerca de mais 200 
participantes da cidade 
abrilhantarão diversas 
alas ao longo do desfile.
A ala, batizada de “He-
rança Quilombola: O 
Doce Gosto da Liberda-
de”, prestará uma reve-
rência especial a Maria 
Conga, fundadora do 
Quilombo, uma deste-
mida líder que dedicou 
sua vida ao leste metro-
politano, possivelmente 

incluindo Tanguá, bem 
como as matas de Magé 
e Guapimirim.
“Maria Conga, reconhe-
cida como Heroína de 
Magé desde 1988, deixou 
um legado marcante, e a 
cidade de Tanguá se or-
gulha de representar sua 
história e contribuição 
no desfile da Estácio de 
Sá” — disse o secretário 
municipal de Cultura e 
Turismo, Reginaldo Gar-
cia Serrano.
A Estácio de Sá irá se 
apresentar na sexta-feira 
de Carnaval (09/02), pri-
meiro dia de desfiles da 
Série Ouro. O chamado 
“Berço do Samba” será 
a quinta agremiação a 
cruzar a Marquês de Sa-
pucaí, na ocasião.

Exposição “Arte & Processos 
de criação”  em cartaz no MAC

Mercado de Peixe de Niterói 
fica 35 horas sem luz e 

registra prejuízo de R$ 100 mil

Na estação mais quente do 
ano, o verão em Macaé é 
para todos. O projeto da 
Secretaria Adjunta de De-
fesa Civil “Verão para To-
dos” garante que pessoas 
com deficiência e mobi-
lidade reduzida tenham 
oportunidade de entrar no 
mar para banho. Neste do-
mingo (7) mais uma edi-
ção será realizada na Praia 
de Hollywood, no canto 
esquerdo da Praia dos Ca-
valeiros, das 9h às 14h.
A inclusão é a palavra de 
ordem do projeto, além 
do contato com a natu-
reza e com a beleza da 
praia. Todos os equipa-
mentos utilizados são de 
alta qualidade e seguem 
os padrões de seguran-
ça. Para participar, basta 
comparecer.
De acordo com o secre-
tário de Defesa Civil, Jo-
seferson de Jesus, o ba-
nho de mar adaptado é 
um projeto inovador que 
visa oferecer estrutura e 
equipamentos adequados 
para que cadeirantes e 
pessoas com mobilidade 
reduzida possam entrar 
no mar com segurança e 
conforto. “Nossas praias 
contam com rampas de 
acesso, cadeiras anfíbias 
especialmente projetadas 
e profissionais treinados 
para auxiliar e garantir 
uma experiência incrível”, 
comentou.

O tradicional Mercado de 
Peixe São Pedro, no Centro 
de Niterói, ficou 35 horas sem 
energia elétrica. Por conta da 
falta de luz o estabelecimento 
ficou fechado no dia 04/01, 
junto com os restaurantes, e 
o prejuízo está estimado em 
R$ 100 mil.
Segundo os trabalhadores, na 
noite de quarta-feira (03/01) 

faltou energia elétrica e so-
mente na manhã dessa sex-
ta-feira (05/01) a energia foi 
reestabelecida.
O diretor da Associação dos 
Comerciantes do Mercado 
São Pedro, Atílio Guglielmo, 
explicou que a falta de ener-
gia é ruim em todos os seg-
mentos, mas onde se trabalha 
com pescado é pior ainda.

Prefeitura avança com obras 
na Praça da Casa de Pedra

A Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Transporte e Serviços 
Públicos, segue com a 
obra de construção da 
Praça Casa de Pedra. 
Localizada no Centro da 
cidade, a área está loca-
lizada na antiga casa ho-
mônima à praça, na Vila. 
O local possui uma vista 
privilegiada da Igreja de 
Nossa Senhora de Na-
zareth e do pôr-do-sol à 

beira mar.
As obras contemplam a 
adequação e revitalização 
do local. De acordo com 
o projeto, após a conclu-
são das intervenções, a 
nova Praça Casa de Pedra 
contará com mobiliário, 
quiosques e stands de 
alimentação, espaços ins-
tagramáveis para fotogra-
fias, decks e pergolados 
de madeira, novo paisa-
gismo, nova iluminação e 
espaços de lazer.

Divulgação
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O Museu de Arte Con-
temporânea - MAC Ni-
terói, está em cartaz a 
exposição “Arte & Pro-
cessos de criação” apre-
senta 39 artistas con-
temporâneos oriundos 
de Vitória, Rio de Janei-
ro e Niterói, cujos pro-
cessos criativos foram 
tomados como estudos 
de casos para refletir na 
atualidade, o concei-
to de Arte relacionado 
com os Processos de 
criação em arte de cada 
um. A mostra fica aber-
ta à visitação até 25 de 
fevereiro de 2024.
Tal ênfase do título 
da exposição, objetiva 
tanto pensar o que se-

ria o conceito de Arte 
na atualidade, como 
também pesquisar os 
possíveis parâmetros 
que norteiam os pro-
cessos de criação em 
artes visuais de cada 
artista participante. A 
amplitude numérica 
de artistas somada a 
seus exclusivos pro-
cessos criativos, busca 
apresentar um leque 

de possibilidades de 
campos conceituais e 
de referências imagi-
nativas para explicitar 
o descentramento das 
poéticas atuantes no 
contexto da arte con-
temporânea.
Objetivando tal pers-
pectiva, a exposição, 
organizada sob a cura-
doria de João Wesley de 
Souza, doutor em Artes 

e Professor do Departa-
mento de Artes Visuais 
da Universidade Fede-
ral do Espírito Santo, 
UFES, busca paralela-
mente ao evento expo-
sitivo, a publicação de 
um livro-catálogo ho-
mônimo, a ser lançado 
no dia 20 de janeiro de 
2024 no auditório do 
MAC Niterói. Na oca-
sião, será apresentado o 
eixo curatorial que nor-
teia a exposição e os re-
sultados alcançados na 
pesquisa que culminou 
neste evento de artes 
visuais, e suas reflexões 
teóricas relacionadas 
aos processos de cria-
ção em artes visuais.

A Prefeitura de Niterói, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, vai 
realizar mais uma edição 
do programa de colônia de 
férias das escolas munici-
pais, entre os dias 15 e 26 
de janeiro. O “Tô de Férias 
na Escola” terá a adesão de 
30 Unidades Municipais de 
Educação Infantil (UMEIs) 
e escolas municipais. A es-
timativa é de que mais de 
2.300 alunos, entre 2 e 14 
anos, participem da ação.
O “Tô de Férias na Escola” 
vai acontecer de segunda a 
sexta, entre 8h e 12h. Du-
rante essas duas semanas, 
as crianças terão café da 
manhã e almoço garantidos 
nas unidades que vão rece-
ber o programa. Também 
serão realizadas oficinas, 
passeios, atividades cultu-

rais, recreativas e artísticas. 
Os alunos que farão parte 
da colônia de férias estão 
inscritos regularmente 
na Rede Municipal e irão 

aproveitar as atividades 
ofertadas em suas respecti-
vas unidades escolares.
O presidente e secretário 
municipal de Educação, 

Bira Marques, explica que 
o projeto é uma forma de 
acolher e manter a porta das 
escolas abertas durante o pe-
ríodo de recesso.

Divulgação
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Saúde em Niterói celebra campanha 
Janeiro Branco com 10ª edição 

Estoque de sangue do Serviço de Hemoterapia de 
Macaé está abaixo do estado considerado crítico

Meio Ambiente da Guarda Municipal de Niterói 
resgatou mais de 2.500 animais silvestre em 2023

Concluida urbanização em 
Serra Grande e Maravista 

e recapeamento da 
Estrada Washington Luiz

Elevado Presidente Itamar 
Franco será fechado para 

manutenção de rotina

A Empresa Municipal 
de Moradia, Urbani-
zação e Saneamento 
(Emusa) concluiu as 
obras de urbanização 
em 75 ruas dos bair-
ros de Serra Grande e 
Maravista, na Região 
Oceânica de Niterói. 
Também está finalizado 
o recapeamento de três 
quilômetros da Estrada 
Washington Luiz, em 
Pendotiba. 
Os trabalhos em Serra 
Grande e Maravista in-
cluíram a implantação 
de rede de drenagem, 
pavimentação e pa-
dronização de calçadas 
e meios-fios, levando 
mais qualidade de vida, 
saúde e segurança para 
moradores e frequenta-
dores da região. 
Com investimento de 

cerca de R$ 70 milhões, 
a execução das obras 
ocorreu após a reali-
zação de um minucio-
so estudo sobre a área 
contida no projeto, que 
incluiu trabalhos de to-
pografia, mapeamento 
de bacias hidrográficas 
e das tubulações pré-
-existentes, compreen-
dendo suas respectivas 
profundidades, com o 
objetivo de evitar possí-
veis imprevistos no de-
correr das ações. 
Já o recapeamento da 
Estrada Washington 
Luiz, uma das princi-
pais vias da região de 
Pendotiba, que liga o 
bairro do Sapê ao Largo 
da Batalha, revitalizou 
três quilômetros de pis-
ta. O investimento foi 
de R$ 1,5 milhão.

Durante o primeiro mês 
do ano é celebrada a cam-
panha Janeiro Branco, que 
tem como objetivo refor-
çar os cuidados com a saú-
de mental. Anualmente, a 
campanha adapta o foco 
para refletir as demandas 
e contextos sociais atuais. 
Neste ano, a Janeiro Bran-
co chega à décima edição 
e terá como tema “Saúde 
mental enquanto há tem-
po! O que fazer agora”?
No Sistema Único de Saú-
de (SUS) de Niterói, existe 
a Rede de Saúde Psicos-
social (RAPS) que possui 
quatro Centros de Aten-
ção Psicossocial (CAPS), 
sendo para adultos: Casa 
do Largo (São Francisco) 
e Herbert de Souza (Cen-
tro); um CAPS AD para 
adultos usuários de álcool 
e outras drogas (Fonseca); 
um CAPSI para crian-

ças e adolescentes (Santa 
Rosa); seis ambulatórios 
de Saúde Mental; Centro 
de Convivência e Cultura 
de Niterói; uma Unidade 

de Acolhimento Infanto-
-Juvenil (UAI); nove Resi-
dências Terapêuticas (RT) 
e o Hospital Psiquiátrico 
de Jurujuba.

Os Centros de Atenção 
Psicossocial são dispo-
sitivos que fazem parte 
da rede e são voltados 
para o cuidado espe-

cializado de pessoas em 
intenso sofrimento psí-
quico, que se articulam 
com os demais serviços 
da RAPS para a atenção 

integral e longitudinal 
de lógica territorial.
O Serviço Residencial 
Terapêutico (SRT) é um 
dispositivo fundamental 
para o processo de desins-
titucionalização de usuá-
rios que viveram dois anos 
ou mais ininterruptos em 
instituição asilar, como 
Hospitais Psiquiátricos. 
Como parte do proces-
so de reinserção social, a 
SRT tem como principal 
escopo de reabilitação psi-
cossocial a construção da 
autonomia, a garantia do 
direito de morar e o exer-
cício da cidadania.
O Centro de Convivência 
possui ações como o pro-
jeto de geração de ren-
da; grupo para debater a 
inserção nos espaços de 
expressão artística; e ati-
vidades de interesses cul-
turais em geral.

Divulgação

A Coordenadoria de Meio 
Ambiente da Guarda 
Municipal de Niterói res-
gatou, durante o ano de 
2023, 2.647 animais silves-
tres em diversas áreas da 
cidade. Além disso, foram 
1572 caranguejos captura-
dos que seriam vendidos 
ilegalmente durante o pe-
ríodo de defeso. Mais de 
100 crianças participaram 
de dinâmicas de grupo 
com os agentes, que mos-
traram a importância de 
preservar o meio ambien-
te e de cuidar dos animais. 
Foram 300 fiscalizações 
ambientais e dezenas de 
ações de combate a incên-
dios em áreas de proteção. 
Durante o ano de 2024, a 
Guarda Ambiental pre-
tende reforçar ações e 
trabalhos de educação 
ambiental com crianças: 
os pequenos são multipli-

cadores de boas práticas 
ambientais e levam o que 
aprendem para famílias e 
comunidades.  
Dentres as espécies res-
gatadas pelo grupamento 
em 2023 estão gambás, 
corujas, morcegos, lagar-
tos, capivaras, gaviões, 
pássaros diversos e as te-
midas cobras. Quando são 
peçonhentas, as cobras 
são encaminhadas para 
institutos especializados e, 
quando não possuem ve-
neno, voltam para seu ha-
bitat natural em unidades 
de conservação. 
O caranguejo-uçá tem 
um importante papel na 
natureza. Ele é conheci-
do como o jardineiro do 
mangue porque tritura 
as folhas, ajudando na 
sua decomposição por 
fungos e bactérias. Isso 
gera nutrientes para o 

solo, a água e a vegeta-
ção, e colabora para a 

manutenção do ecossis-
tema dos manguezais.

Divulgação – Prefeitura de Niterói

O município pede que 
voluntários, com qual-
quer tipo sanguíneo (A-, 
A+, AB-, AB+, B-, B+, 
O- e O+), compareçam à 
unidade, que funciona de 
segunda a sexta-feira, das 
7h30 às 11h (exceto em 
feriados), na Rua Doutor 
Bueno, 40, no Centro.
Os interessados também 
podem agendar o atendi-
mento pela internet, no 
seguinte link: https://ma-
cae.rj.gov.br/conteudo/
leitura/titulo/doacao-de-
-sangue-macae.
Ao clicar no link, é possível 
ver a situação de cada tipo 
sanguíneo, de acordo com 
a atualização dos estoques 
ocorrida nesta quinta-fei-
ra (4). É possível ver que, 
principalmente o tipo O- 
(O Negativo), necessita de 
rápida reposição.
Outras informações po-
dem ser obtidas pelo tele-

fone (22) 2796-1756.

Importância do serviço

O gesto de doar san-
gue pode salvar vidas. O 
Serviço de Hemoterapia 
de Macaé é fundamen-

tal pois abastece todas 
as unidades hospitalares 
do município, além de 
atender cidades vizinhas 
como Quissamã e Con-
ceição de Macabu.
O espaço conta com uma 
equipe multidisciplinar: 

dois médicos especialis-
tas, três enfermeiras, as-
sistente social, três biólo-
gas, biomédica, auxiliares 
e técnicos em enferma-
gem e laboratório, auxi-
liares de serviços gerais e 
recepcionistas.

O estoque de sangue do Serviço Municipal de Hemoterapia de Macaé, no Norte Fluminense, está abaixo do estado considerado crítico, 
segundo a Prefeitura.

Divulgação

A CET-Rio nforma que 
o Elevado Presiden-
te Itamar Franco e os 
túneis Luiz Jacques de 
Moraes e Engenheiro 
Paulo César Marcel-
lino Figueiredo serão 
fechados, nesta sexta-
-feira (5/1), das 23h às 
4h30, para manutenção 
de rotina. A alternativa 
para os motoristas será 
seguir pelo tablado su-
perior do Elevado das 
Bandeiras, que estará 

funcionando no sentido 
Barra da Tijuca.
Sinalização especifica 
será instalada para orien-
tar e alertar os motoristas. 
Operadores da CET-Rio 
estarão monitorando as 
condições do trânsito e 
vão atuar, se necessário.
Esta programação po-
derá ser suspensa a 
qualquer tempo devido 
a condições climáticas 
ou a questões operacio-
nais da cidade.
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Meio Ambiente coíbe descarte 
irregular em Guaxindiba

OPINIÃO

Cultura prorroga prazos de recursos 
dos editais da Lei Paulo Gustavo

São Gonçalo em Movimento abre 
inscrições para novos alunos

Infratores foram autuados em flagrante no local por infração ambiental

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente flagrou 
uma ação de descarte irre-
gular de resíduos sólidos 
na Rua Cidade de Roma, 
em Guaxindiba. A infração 
ocorreu no momento em 
que o secretário de Meio 
Ambiente, Carlos Afonso, 
e agentes da Secretaria vis-
toriavam a dragagem do 
rio, realizada pelo progra-
ma “Limpa Rio”, uma ação 
do governo estadual, em 
parceria com a Prefeitura 
de São Gonçalo.
Durante o flagrante, os 
agentes constataram o des-
carte ilegal de resíduos de 
madeira em área próxima 
aos canais de drenagem 
da Bacia do Guaxindiba, 
caracterizando a infração 
ambiental. Além disso, 
como a documentação do 
caminhão utilizado estava 
vencida, uma equipe de 

fiscalização da Secretaria 
de Transportes foi chama-
da para dar apoio, tomar 
as medidas cabíveis e re-
bocar o veículo do local.
De acordo com o secretá-
rio Carlos Afonso, dispor, 
guardar ou ter em depósi-
to, ou transportar resíduos 
sólidos em desconformi-

dade com a regulamenta-
ção pertinente é conside-
rado infração ambiental 
passível de multa de 76,57 a 
15.313,94 UFISG’s, confor-
me o artigo 86 do Decreto 
Municipal nº 111/2001.
“Para evitar este tipo de 
penalidade, o gerador ou 
transportador deve agir de 

acordo com as legislações 
municipais e estaduais per-
tinentes e apresentar, sem-
pre que solicitado, o Ma-
nifesto de Transporte de 
Resíduos, a fim de compro-
var a disposição final ade-
quada dos resíduos sólidos 
provenientes da atividade”, 
concluiu o secretário.

Divulgação

Após o recesso de fim de 
ano, foram retomadas 
as aulas do São Gonçalo 
em Movimento, projeto 
desenvolvido pela Fun-
dação de Artes, Esporte 
e Lazer de São Gonçalo 
(Faelsg) da Prefeitura de 
São Gonçalo, que oferece 
diversas atividades físicas 
em 37 bairros da cidade. 
As inscrições estão aber-
tas para novos alunos.
A iniciativa, que foi ini-
ciada no município há 2 
anos, tem o objetivo de 
incentivar a prática de 
esporte na cidade, além 
de melhorar a qualidade 
de vida da população de 
São Gonçalo.
Atualmente, mais de 6 
mil pessoas são aten-
didas pelo São Gonça-
lo em Movimento. São 
oferecidas as seguintes 

modalidades: balé, ca-
poeira, dança, funcional, 
funcional kids, futebol, 
futevôlei, futsal, ginás-
tica, handebol, jiu-jitsu, 
kickboxing, muay thai, 
natação, psicomotricida-

de, pilates e zumba.
Para se inscrever nas 
atividades, basta ir até o 
local onde é oferecida a 
aula, que pode ser con-
ferida através do link 
https://www.pmsg.rj.gov.

br/fundacao-de-artes-es-
porte-e-lazer/agenda/
No núcleo escolhido, o 
professor responsável 
pela atividade irá indicar 
os documentos necessá-
rios para a matrícula.

Formulários devem ser enviados, exclusivamente, pela internet até terça-feira, dia 9

Projeto acontece em 37 bairros e oferece várias modalidades, como balé, ginástica, pilates e dança

A Secretaria de Turis-
mo e Cultura de São 
Gonçalo ampliou, na 
quinta-feira, o prazo 
para interposição de 
recursos dos editais da 
Lei Paulo Gustavo, refe-
rentes à Portaria Nº 40/
SMTC/2023.
O prazo para os edi-
tais 01, 02, 03, 04, 05 e 
06/2023 foi prorrogado 
até as 23h59, do dia 9 de 
janeiro de 2024, com a 
possibilidade de todos os 
inscritos, independente 
do status, que assim jul-
garem necessário, pos-
sam entrar com recur-
so, caso discordem dos 
resultados preliminares 
previamente divulgados 
pela Secretaria Munici-
pal de Turismo e Cultura.

Além da prorrogação 
dos prazos, a Portaria 
N.º 01/SMTC/2024 trás 
a descrição dos critérios 

de avaliação referentes 
a cada edital, com suas 
pontuações correspon-
dentes, que podem ser 

vistas no seguinte link:
https://do.pmsg.rj.gov.
br/diario/2024_01_04.
pdf

O Mundo 
MUVUCA

Marcelo Felippe

Após a guerra fria, na dé-
cada de 1990, foi criado o 
termo VUCA para expli-
car o mundo que come-
çávamos a viver. E o que 
significam essas letras?
V -> Volatility -> volátil
U -> Uncertainty -> In-
certo
C -> Complexity  -> com-
plexo
A -> Ambiguity -> am-
bíguo
Um mundo em que vive-
mos é cada vez mais volá-
til. Hoje as ações de uma 
determinada empresa 
podem estar subindo 
muito e, depois de chegar 
uma notícia não muito 
agradável para o merca-
do, as ações despencam 
antes do final do dia.
Você acorda muito bem 
e vai tendo um dia exce-
lente. De repente, se dis-
trai ao voltar para casa 
do trabalho e bate o carro 
causando um acidente. 
As emoções positivas que 
estavam inundando seu 
dia são drenadas quase 
imediatamente e você co-
loca no lugar estresse.
Esse mundo também é 
bastante incerto. Está 
tudo certo para sair um 
projeto que vai elevar o 
patamar da sua carreira, 
mas, de repente, a em-
presa cancela o projeto e, 
ao invés de ser promovi-
do você acaba sendo de-
mitido para redução de 
custos.
Hoje sua saúde está óti-
ma, amanhã acorda e co-
meça a se sentir mal “do 
nada”.
Além de ser volátil e in-
certo, o mundo atual 
também é cada vez mais 
complexo. Algo que 
mude na economia dos 
EUA tem o poder de afe-
tar o mundo inteiro. Um 
vírus que nasce na China, 
em pouco tempo, já atin-
ge o mundo todo.
Esse conjunto de fatores 
também faz o mundo 
ficar cada vez mais am-
bíguo. Hoje a mesma pa-
lavra é utilizada com di-
ferentes significados. Não 
importa, por exemplo, 
qual a corrente política de 
um determinado partido 
ou de outro, ambos vão 
falar de democracia. A 
ambiguidade que começa 
pelas palavras cresce para 
os significados e chega-
mos a um ponto em que 
debatemos ideias que, nas 
palavras são semelhantes, 
mas na aplicabilidade e 
no conteúdo, são diver-
sas.
Esse mundo que já era 
VUCA acabou ficando 
MUVUCA.
M ->  meaningful -> sen-
so de propósito
U -> universal -> impac-
to global
A volatidade, a incerteza, 
a complexidade e a am-
biguidade, com o passar 
dos anos e da evolução da 
sociedade, ganhou tam-
bém senso de propósito 
e impactos cada vez mais 
globais.
Hoje as pautas de vida, de 
negócio, de política vêm 
cada vez mais carregadas 
de algum senso de pro-
pósito maior, com uma 
necessidade de fazer algo 
ou atingir algo em di-
mensões cada vez maio-
res, sejam com impactos 

digitais ou pessoais. Tudo 
isso em um mundo onde 
uma alteração em uma 
ponta do mundo pode 
gerar consequências no 
outro extremo.
E se trouxermos esse 
mundo MUVUCA para a 
dimensão da nossa vida?
Que caminho pessoais e 
profissionais anda esco-
lhendo e seguindo nesse 
momento? Esses cami-
nhos são carregados de 
um propósito maior?
O que você faz no seu ca-
minho, na sua profissão, 
impacta de que forma as 
pessoas ao seu redor? É 
algo bom para todos ou 
gera prejuízos em alguma 
dimensão para algum dos 
envolvidos?
Apesar da volatidade 
do mundo, você conse-
gue manter estável suas 
emoções? Consegue dar 
o máximo em busca dos 
resultados sem gerar ex-
pectativas que possam 
gerar frustrações?
Consegue fazer a sua 
parte, mas também saber 
que nem tudo depende 
de você? 
Consegue tomar suas 
decisões não mais pen-
sando só em você, mas 
levando em consideração 
os impactos em todos os 
envolvidos, de forma di-
reta ou indireta?
Você já tem uma noção 
clara que vivemos em 
um sistema onde nossas 
escolhas geram altera-
ções para outras pessoas, 
para natureza e até para 
o mundo dependendo da 
sua dimensão de atuação?
E você consegue man-
ter seu ponto de vista e, 
ao mesmo tempo, abrir 
a porta para o contra-
ditório, sem ficar preso 
no seu próprio mundo? 
Consegue perceber que 
existem diversas formas 
de enxergar o mesmo 
mundo e que a sua, a mi-
nha ou a verdade de qual-
quer outra pessoa não é 
não vai ser absoluta?
Você consegue se manter 
no seu caminho, inde-
pendente do mundo estar 
caminhando para dire-
ções com as quais não 
concorde?
Tem clareza que em um 
mundo cada vez mais co-
nectado, o que fazemos 
pode atingir cada vez 
mais pessoas para o bem 
ou para o mal?
Em resumo, se você con-
seguir arrumar a MU-
VUCA dentro da sua ca-
beça, é bem provável que 
consiga gerar maiores re-
sultados para você e para 
as pessoas ao seu redor, 
gastando menos energia 
e sendo mais efetivo.
O que precisa fazer para 
se ajustar a esse mundo 
cada vez mais veloz?
E a pergunta mais difícil: 
você está pronto para es-
tar errado, aprender sua 
lição e recomeçar se for 
necessário?
Não vamos acertar o 
tempo todo, mas pode-
mos garantir que vamos 
aprender o tempo todo.
@marcelofelippecaoch

OPINIÃO
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Rio sanciona Lei Orçamentária de 2024 
e prevê arrecadação de R$ 45,7 bilhões
Aprovada pela Câmara 
Municipal em dezembro 
do ano passado, a Lei 
8.235/2024, que estima 
os gastos e fixa as recei-
tas do município para o 
exercício fiscal de 2024, 
foi sancionada parcial-
mente na quinta-feira 
(4) pelo prefeito Eduar-
do Paes. Com a previsão 
de uma arrecadação to-
tal de R$ 45,7 bilhões, 
o orçamento deste ano 
ficará 4% maior em re-
lação a 2023, que teve 
um valor estimado de 
R$39,85 bilhões. O re-
sultado será um aumen-
to no investimento de 
algumas secretarias.  
Recebendo o maior in-
vestimento do Executi-
vo, a Secretaria Munici-
pal de Educação deverá 
ser contemplada com R$ 
9,4 bilhões — quase 1 bi-
lhão a mais que em 2023 
— vindos do fundo do 
Tesouro e de outras fon-
tes. Os recursos serão 
aplicados em melhoria 
de infraestrutura, in-
cluindo climatização de 
salas de aula, renova-
ção de creches e escolas, 
aquisição de materiais e 
uniformes, alimentação, 
entre outros. No ano 

passado, a previsão foi 
de R$ 8,39 bilhões.
Para a pasta de Saúde, 
a estimativa é de R$ 9,1 
bilhões sendo aplicados 
em atenção primária e 
hospitalar, maternida-
de, gestão administrati-
va e no programa Saúde 
Presente, que tem como 
objetivo expandir ex-
pandir os serviços de 

saúde oferecidos à po-
pulação carioca. 

Obras na cidade

O cenário das obras públi-
cas para este ano deverá 
ser marcado por inves-
timentos robustos. Com 
um orçamento previsto 
de quase R$ 2,5 bilhões, 
a Secretaria Municipal de 

Infraestrutura focará em 
projetos como o aguar-
dado BRT Transbrasil, o 
Anel Viário de Campo 
Grande e a conclusão das 
obras do programa Bairro 
Maravilha. Destaca-se ain-
da a aplicação de R$ 145,2 
milhões na finalização do 
Parque Oeste, em Inhoaí-
ba, com a promessa de 
melhorias para a região.

A conservação urbana 
também está entre as 
prioridades, com a Secre-
taria Municipal de Con-
servação destinando R$ 
3,77 bilhões para melho-
rias na cidade. O mon-
tante deverá ser aplicado 
em revitalização de espa-
ços públicos, drenagem 
urbana, recuperação de 
pavimento das principais 

vias da cidade, além da 
conservação do Parque 
Madureira. 
A Comlurb também se 
destaca no planejamen-
to, com um orçamento 
de R$ 2,63 bilhões, que 
devem ser direcionados 
para atividades essen-
ciais como a limpeza de 
áreas públicas, manejo 
da arborização urbana, 
remoção e tratamento de 
resíduos sólidos, entre 
outros. 

Veto

Na sanção, o prefeito ve-
tou os artigos 24 ao 32, 
que previam, dentre eles, 
a sugestão da implemen-
tação do Plano de Car-
gos, Carreiras e Salários 
dos servidores da Edu-
cação, Saúde e de nível 
elementar, a concessão 
de reajuste salarial aos 
servidores municipais, a 
aplicação de R$ 25 mi-
lhões na climatização de 
todas as unidades escola-
res da rede pública etc. A 
justificativa para os ve-
tos é que a competência 
de tais determinações sai 
da alçada do Legislativo 
e entra na competência 
do Executivo.

Divulgação

Com indenização de férias, juíza do Rio 
recebeu mais de R$ 1 milhão em um mês

A Polícia Militar resgatou um 
capitão da Marinha que foi se-
questrado, nesta quinta-feira 
(4), em Niterói, na região me-
tropolitana do Rio de Janeiro. 
Segundo a PM, agentes des-
confiaram da movimentação 
de dois carros que passavam 
na rua Siqueira Campos, em 
Santa Rosa.
Os policiais cercaram os veí-

culos e prenderam os quatro 
criminosos que faziam Rob-
son da Silva Galhardo, de 55 
anos, refém.
Na ação, foram apreendidos 
uma pistola, um revólver, mu-
nições, bloqueador de sinal, 
quatro aparelhos celulares e 
um carro que foi utilizado pe-
los criminosos. O veículo do 
militar foi recuperado.

Já está aberto o prazo para 
solicitar dispensa da prova do 
Exame Nacional de Desem-
penho dos Estudantes (Ena-
de) 2023. O pedido deve ser 
feito até o dia 9 de fevereiro, 
por meio do Sistema Enade, 
pelo estudante ou pela insti-
tuição de educação superior, 
a depender da motivação da 
ausência. De acordo com o 
Ministério da Educação, em 
ambas as situações, é preciso 
comprovar o motivo da fal-
ta, mediante documentação, 
conforme as exigências pre-
vistas em edital. 
“O estudante pode solici-
tar a dispensa da prova, 
mas precisa ter cumprido 
o requisito de preencher o 
Questionário do Estudan-
te”, destacou a pasta. Entre 
as situações previstas como 
justificativa de ausência es-
tão acidente, assalto, casa-
mento, extravio, perda, fur-

to ou roubo de documento 
de identificação, luto, ques-
tões relacionadas à saúde, à 
maternidade ou à paterni-
dade, além de compromis-
sos profissionais e privação 
de liberdade.  

Enade 
 
Realizado anualmente pelo 
Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep), 
o exame avalia o rendimento 
dos concluintes dos cursos 
de graduação em relação aos 
conteúdos programáticos 
previstos nas diretrizes cur-
riculares, o desenvolvimento 
de competências e habilida-
des necessárias ao aprofun-
damento da formação geral 
e profissional, bem como o 
nível de atualização dos estu-
dantes com relação à realida-
de brasileira e mundial.

Polícia resgata capitão da 
Marinha sequestrado no Rio

Prazo para pedir 
dispensa de prova do 

Enade 2023 já começou

Seop realiza a demolição de oito construções 
ilegais às margens da Linha Amarela

A Secretaria de Ordem Pú-
blica (Seop) e a Subprefeitura 
da Zona Norte demoliram, 
nta sexta-feira (5), oito cons-
truções irregulares feitas 
numa encosta e às margens 
da Linha Amarela, próximas 
à praça de pedágio, no bair-
ro de Água Santa, na Zona 
Norte da cidade. Além de 
colocarem em risco a vida de 
quem ia utilizar estas edifica-
ções, poderiam também cair 
e atingir a pista onde passam 
os veículos. A operação foi 
programada após a conces-
sionária LAMSA denunciar 
à Prefeitura que algumas pes-
soas estavam retirando a gra-

de de proteção para construí-
rem irregularmente no local.
– Essa é mais uma opera-
ção preventiva que a Secre-
taria de Ordem Pública faz 
para demolir construções 
irregulares. Já são mais 
de 3.100 operações como 
essa. Lembrando sempre 
que o nosso foco é a pre-
servação da integridade 
física das pessoas. Essas 
construções estão em área 
de encosta, colocando em 
risco tanto quem as utili-
zaria, mas também as pes-
soas que passam na Linha 
Amarela. Além disso, asfi-
xiar financeiramente o cri-

me organizado e ordenar 
a cidade. Lembrando que, 
inclusive, os responsáveis 
por essas construções che-
garam a retirar as grades de 
proteção que dão acesso à 
via expressa. Então, é uma 
forma de proteger a inte-
gridade física e preservar a 
nossa cidade de uma forma 
ordenada – enfatizou o se-
cretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.
Das oito construções, cinco 
foram feitas em alvenaria, 
sendo uma ainda em fase de 
estrutura e três em madei-
ra. Das construções, apenas 
uma possui características 

de residência, as demais se-
riam destinadas a garagem e 
comércio e criação de gali-
nhas. Um dos comércios já 
possuía uma varanda com 
estrutura em madeira e te-
lha de fibrocimento, objeto 
de denúncias por perturba-
ção do sossego por mora-
dores da região. Os agentes 
também fizeram quatro cor-
tes de energia e um de água, 
todos clandestinos.
Participaram das opera-
ções agentes da Guarda 
Municipal, Comlurb, Rio-
luz, Secretaria de Assistên-
cia Social, Polícia Militar, 
Polícia Civil e Light.

O pagamento de indeniza-
ção de férias levou a juíza 
aposentada Maria Izabel 
Pena Pieranti, do Tribunal 
de Justiça do Rio de Janei-
ro (TJ-RJ), a receber mais 
de R$ 1 milhão em novem-
bro passado. O holerite da 
magistrada foi turbinado 
com R$ 791.367,33 cedidos 
como “reparação por férias 
não gozadas”. Outros R$ 
286.474,97 estão ligados à 
venda de dias de repouso 
remunerado não usufruídos 
a que tem direito o magis-
trado por plantão realizado.
O Estadão pediu manifes-
tação à juíza Maria Izabel 
Pena Pieranti, por meio da 
assessoria de imprensa do 
Tribunal de Justiça do Rio 
e também via Associação 
dos Magistrados do Estado 
do Rio de Janeiro (Amaerj), 
mas não houve resposta até a 
publicação deste texto.
O subsídio de Maria Izabel 
é de R$ 35.710,45, soma-
dos R$ 5,9 mil em “direitos 

pessoais”. Com o pagamen-
to de R$ 1.077.872,30 em 
direitos eventuais, o ho-
lerite bruto da juíza bateu 
em R$ 1.119.493,22. Com 
descontos de R$ 17.835,47 
- não relacionados ao cor-
te pelo teto constitucional 
-, o rendimento líquido 
da magistrada foi de R$ 
1.101.657,75. 
Os direitos eventuais são 

pagamentos realizados a 
título de abono constitu-
cional de 1/3 de férias, in-
denização por férias não 
gozadas, gratificações na-
talinas, gratificação por 
exercício cumulativo, paga-
mentos retroativos e jetons.
Os pagamentos a Maria 
Izabel foram realizados 
no mês em que foi publi-
cada a aposentadoria da 

magistrada, a pedido dela. 
No dia 1.º de novembro 
do ano passado, a juíza 
deixou a 4.ª Vara Crimi-
nal do Rio, onde atuou 
em processos de grande 
repercussão, como o do 
cônsul alemão Uwe Her-
bert Hahn, do miliciano 
Adriano da Nóbrega e do 
influenciador Bruno Mo-
reira Krupp.

Divulgação

Robson da Silva Galhardo (ao centro), de 55 anos, foi feito refém em Niterói

Divulgação
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Governo quer recriar DPVAT em 2024 
e conta com SUS para baratear tarifa
DPVAT parou de ser cobrado em 2020; Caixa informou no ano passado que só haveria 
recursos para pagar indenizações de acidentes ocorridos até 14 de novembro de 2023

O governo federal pla-
neja retomar a cobrança 
do seguro obrigatório 
para indenizar pessoas 
que sofrem acidentes 
com veículos — chama-
do anteriormente de DP-
VAT. Um projeto de lei 
complementar (PLP) foi 
enviado pelo Executivo 
ao Congresso em outu-
bro de 2023, e a ideia é 
de que a redação tramite 
no retorno das atividades 
parlamentares.
O DPVAT parou de ser 
cobrado em 2020 e, desde 
então, a gestão do fundo 
que indeniza acidentados 
passou para a Caixa Eco-
nômica Federal. O banco 
informou no ano passado 
que só haveria recursos 
para atender pedidos re-
ferentes a acidentes ocor-
ridos até 14 de novembro 
de 2023.
A Caixa indica que aci-
dentes ocorridos após a 
data só serão atendidos 
a partir da recomposição 
do Fundo, que depende 
da aprovação do PLP no 
Congresso. O texto, que 
tramita em urgência, pro-
põe o fim do DPTVA — 
cobrado de todos os bra-

sileiros donos de veículos 
por quase 50 anos — e a 
criação do Seguro SPVAT.
Relator do projeto, Carlos 
Zarattini (PT-SP) afirmou 
em entrevista à CNN que 
a experiência transitória 
com a gestão da Caixa foi 
observada como positiva 
e seria mantida. Antes, 
o DPVAT era gerido por 
um pool de seguradoras 
privadas encabeçado pela 
Seguradora Líder.
Outra mudança relevante 
diz respeito às coberturas. 

Diretor da Superinten-
dência de Seguros Priva-
dos (Susep), Carlos Quei-
roz explica à CNN que o 
DPVAT indenizava mor-
tes, invalidez permanente 
e despesas de assistência 
médica e suplementares. 
O terceiro item foi estabe-
lecido quando ainda não 
existia o Sistema Único 
de Saúde (SUS).
“Constatamos que essa 
cobertura configura um 
serviço que o SUS já pres-
ta. Assim, haveria uma 

sobreposição de políticas 
públicas”, afirma. Na visão 
de Queiroz, ao não incluir 
esta cobertura no SPVAT, 
o valor da tarifa do seguro 
cobrada pelo detentor de 
veículo pode ser menor.
Zarattini explica que estes 
recursos que eram trans-
feridos às pessoas para 
seus tratamentos agora 
serão direcionados ao 
SUS e reitera a percepção 
de que isso deve baratear 
a tarifa do SPVAT. Indi-
ca ainda que a própria 

gestão dos recursos pela 
Caixa — e não pelo priva-
do — tem potencial para 
diminuir esta cifra.
O valor da tarifa, contu-
do, vai depender das co-
berturas que o Legislati-
vo incluir ou excluir do 
texto, bem como do va-
lor previsto para as inde-
nizações. Atualmente a 
indenização para morte 
é de R$ 13,5 mil; para in-
validez permanente, até 
R$ 13,5 mil; e o reem-
bolso para despesas mé-

dicas é de até R$ 2,7 mil.
A tarifa do DPVAT teve 
queda a partir de 2016 
quando era cobrado R$ 
105,65 para os carros, 
por exemplo. Esse pre-
ço caiu para R$ 68,10 
em 2017, depois para R$ 
45,72 em 2018, chegou a 
R$ 16,21 em 2019, e foi 
de R$ 5,23 em 2020, últi-
mo ano de vigência.
O relator do projeto ain-
da indica que o governo 
não tem a dimensão exa-
ta sobre o número de in-
denizações que deixaram 
de ser pagas desde 15 de 
novembro. Mas quer que 
a arrecadação do SPVAT 
tenha parcela destinada a 
atender aqueles que soli-
citaram indenização en-
tre esta data e a promul-
gação do texto.
“Temos o objetivo de 
que o projeto seja votado 
o mais rapidamente pos-
sível. Teremos que apro-
var o regime de urgên-
cia do projeto, para ele 
entre na agenda rapida-
mente. E trabalharemos 
para ouvir as lideranças 
e toda a sociedade, por 
este seguro que protege 
o cidadão”, disse.

Divulgação

Guia orienta organizações sobre 
edital para rádios comunitárias

Contribuição do MEI tem novo valor 
com alta do salário mínimo em 2024

Pesquisa mostra que maioria 
do Congresso é contra 

anistia para envolvidos nos 
atos golpistas de 8/1

Retirada de assinaturas não afeta 
CPI de ONGs em SP, diz à CNN 

vereador que protocolou comissão

Mais da metade dos de-
putados e senadores do 
Congresso Nacional re-
jeita a proposta de anis-
tiar os condenados pela 
Justiça pelos atos de 8 de 
janeiro. A informação é 
dada pelo Painel do Po-
der, levantamento rea-
lizado e divulgado pelo 
Congresso em Foco.
Segundo informações 
do documento, a pes-
quisa foi realizada em 
dezembro de 2023, e 
mostra que 54,29% dos 

congressistas discor-
dam da ideia de anis-
tia, com 48,57% dis-
cordando totalmente e 
5,71% que discordam 
parcialmente.
Em contrapartida, 
31,43% concordam 
com a possibilidade de 
anistia aos envolvidos 
com os ataques golpis-
tas – 21,7% totalmente 
e 5,71% parcialmente. 
O restante dos votos 
que somam 14,29% se 
dizem indiferentes.

Ao menos quatro ve-
readores paulistanos 
disseram que pedi-
riam retirada de as-
sinatura da comissão 
que investigaria, entre 
outras coisas, ações 
do padre Júlio Lancel-
lotti; Rubinho Nunes 
(União-SP) disse que 
havia protocolado pe-
dido com apoio de 25 
parlamentares
O vereador Rubinho 
Nunes (União Brasil-SP) 
afirmou, em entrevista à 
CNN nesta sexta-feira 
(5), que a declaração de 
parlamentares que assi-
naram a CPI das ONGs 

do centro de São Pau-
lo que retirariam seus 
apoios não afeta a insta-
lação do colegiado.
“Eu respeito demais 
cada um dos vereado-
res, são vereadores que 
tenho um grande con-
tato, tenho carinho por 
eles, entendo a base de-
les, mas isso não afeta 
em nada a instalação da 
CPI, pois nós temos um 
número significativo de 
assinaturas e a expec-
tativa é de que ela seja 
montada em fevereiro 
deste ano, a despeito da 
retirada de assinaturas”, 
afirmou o vereador.

O reajuste do salário mí-
nimo para R$ 1.412 - a 
partir de 1º de janeiro de 
2024 - também alterou o 
pagamento de impostos à 
Receita Federal, incluindo 
a contribuição mensal do 
Microempreendedor Indi-
vidual (MEI). Os novos va-
lores começam a valer nos 
boletos com vencimento em 

20 de fevereiro, referentes à 
competência de janeiro. 
Em comunicado, o Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae) explicou 
que isso ocorre porque no 
Documento de Arrecada-
ção do Simples Nacional 
(DAS-MEI) está incluso 
um valor referente à con-

tribuição para o Instituto 
Nacional do Seguro So-
cial (INSS), que acompa-
nha anualmente a varia-
ção do salário mínimo. 
Para o MEI, além de um 
valor mais baixo de con-
tribuição, os impostos são 
fixos, independentemente 
do faturamento. A regra 
se aplica desde que esteja 

dentro do limite anual, 
atualmente em R$ 81 mil. 
“Portanto, o novo valor 
do DAS-MEI em 2024 
vai variar de R$ 70,60 a 
R$ 76,60, a depender da 
atividade desempenha-
da pelo empreendedor, 
sendo que algumas ocu-
pações só pagam INSS”, 
explicou o Sebrae.

O Ministério das Comunica-
ções lançou um guia para au-
xiliar as organizações interes-
sadas em participar do edital 
para seleção de rádios comu-
nitárias, lançado em dezem-
bro. O chamamento público 
de rádios comunitárias con-
templará 562 municípios nas 
regiões Norte e Nordeste.
O guia, lançado ontem, traz 
informações sobre a docu-
mentação necessária para 
o pedido de requerimento 
de outorga, a exemplo da 
ata de constituição e do es-
tatuto social da organização 
atualizado, ata de eleição dos 
atuais dirigentes, comprova-
ção de que os diretores são 
maiores de idade, entre ou-
tros requisitos.
Podem participar do edital 
fundações e associações co-
munitárias, sem fins lucra-
tivos, sediadas na área da 
comunidade onde preten-

dem prestar o serviço de ra-
diodifusão. Os interessados 
devem enviar suas propostas 
até o dia 16 de fevereiro.
O chamamento público faz 
parte do Plano Nacional de 
Outorgas (PNO) RadCom 

2023/2024, com o cronograma 
e as localidades que serão con-
templadas pela oportunidade 
de novas outorgas do serviço 
de Radiodifusão Comunitária.
Entre os critérios para a es-
colha dos municípios estão 

os que ainda não tenham 
nenhuma entidade autori-
zada a executar o serviço e 
os municípios onde existem 
manifestações de interesse 
em prestar o serviço de ra-
diodifusão comunitária.

Divulgação
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Baixada

Efetivação de matrícula 
para alunos da educação  

da rede municipal de duque 
de caxias termina  10/01

Inscrições para participar do 
desfile da Escola de Samba 

Império da Uva estão abertas

O calendário de ma-
trículas 2024 foi divul-
gado pela Prefeitura 
de Duque de Caxias, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação 
(SME), desde novem-
bro do ano passado. 
Os pais e responsáveis 
devem observar as da-
tas para a realização da 
matrícula dos estudan-
tes da Rede de Ensino.
A efetivação da ins-
crição das crianças da 
Educação Infantil - cre-
che (1 a 3 anos), Edu-
cação Infantil – Pré-Es-
colar ( 4 e 5 anos) e do 
Ensino Fundamental 
l e ll, 1º ao 9º Ano de 
Escolaridade com de-
ficiência, transtornos 
globais do desenvol-
vimento e altas habili-
dades e superdotação 
começaram nessa ter-
ça-feira (02/01) e pros-
seguem até o dia 10/01.

Durante este período, 
os pais e responsáveis 
deverão apresentar a 
documentação neces-
sária, das 9h às 14h, nas 
escolas onde as crian-
ças pretendem estudar. 
De acordo com a SME, 
os documentos neces-
sários são:
* Pais e/ou responsá-
veis – original e cópia 
de comprovante de re-
sidência, comprovante 
de Identidade (RG) e 
telefone de contato;
* Estudantes – original 
e cópia do CPF, Cer-
tidão de Nascimento, 
exame de tipo sanguí-
neo, cartão do SUS, 
cartão Bolsa Família, 
2 fotos (3x4), histórico 
escolar ou declaração 
de escola de origem 
(para alunos do Ensino 
Fundamental) e laudo 
médico (para alunos da 
Educação Especial).
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Colônia de 
férias na rede 
municipal de 
Belford Roxo 
começa no dia 
8 de janeiro

Começa segunda-feira (08-
01) a Colônia de Férias 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Educação de 
Belford Roxo (Semed) para 
alunos da Educação Infantil 
e dos anos iniciais do Ensi-
no Fundamental. Até o dia 
26 de janeiro, vinte e uma 
unidades de ensino esta-
rão de portas abertas para 
a criançada se divertir en-
quanto aguardam o retorno 
às salas de aula. Seis escolas 
municipais, o CIEP Munici-
palizado Constantino Reis e 
14 creches conveniadas es-
tarão mobilizadas até o dia 
26 com jogos, brincadeiras, 
atividades de pintura, ofici-
nas, rodas de leitura e con-
tação de histórias.
Alunos da rede municipal de 
ensino poderão participar da 
Colônia de Férias, através de 
inscrição presencial na uni-
dade participante desejável 
e a presença do responsável. 
No ato da inscrição é neces-
sário apresentar informações 
como nome, matrícula e es-
cola que está matriculado.  
O secretário municipal de 
Educação, Denis Macedo, 
ressaltou sobre o quarto 
ano do projeto na cidade. 
“As crianças e jovens pre-
cisam desse momento com 
diversas atividades lúdicas 
que promovem o trabalho 
em equipe, comunicação, 
criatividade e outras habi-
lidades importantes”, com-
pletou Denis.

Grande notícia para os 
fãs de Carnaval: as ins-
crições para participar 
do desfile do Grêmio 
Recreativo Escola de 
Samba Império da Uva 
estão abertas até o dia 
15 de janeiro. E as fan-
tasias serão distribuídas 
de forma gratuita! Os 
interessados em com-
por as alas de Japeri no 
Carnaval 2024 precisam 
enviar suas informações 
pessoais (nome com-
pleto, idade e telefone) 
para o e-mail japericar-
naval@gmail.com. Para 
participar é necessário 
ser maior de 18 anos. 
O próximo ensaio de 
rua ocorrerá no dia 7 de 
janeiro às 16h, na Rua 
Savero José Bruno, 355 – 
Moquetá, Nova Iguaçu. 
A concentração será em 
frente a Universidade Ru-
ral de Nova Iguaçu. O pri-
meiro ensaio de rua ocor-
reu no dia 8 de dezembro 
na Avenida Leni Ferreira 
durante as comemora-
ções da Festa da Padroei-
ra. O desfile ocorrerá no 
dia 13 de fevereiro.

Japeri no Carnaval de 

2024

O G.R.E.S Império da 
Uva irá homenagear 
Japeri no Carnaval de 
2024 com o enredo 
“Dos trilhos do passa-

do a Um Novo Tempo: 
Japeri!”, que versa sobre 
a trajetória do municí-
pio, como sua criação, 
emancipação, atrativos 
turísticos e a chegada de 
‘Um novo tempo’. 
O secretário municipal 
de Cultura, Jorge Braga 
Jr., destacou a impor-
tância da participação 
da população japeriense 
no desfile. “É uma opor-
tunidade ímpar para o 
japeriense participar de 
um momento como esse, 
onde a história da cidade 
será contada. Será uma 
grande chance de cele-
brar a diversidade cultu-
ral do município e feste-
jar!”, disse o gestor. 
O Presidente de Hon-
ra da Império da Uva, 
Hernalton Portuga, não 
escondeu a animação 
e expectativa para o 
grande desfile. “Nossa 
função é mostrar a cul-
tura da cidade. E Japeri 
tem uma história mui-

to linda com atrativos 
incríveis. Vamos fazer 
o melhor carnaval da 
história! Temos que 
trabalhar muito, com 
alegorias muito maio-
res e a qualidade que já 
temos”, enfatizou.  
Para a japeriense Natássia 
Ferreira, representar a ci-
dade de Japeri no Carna-
val é uma grande honra. 
“Venho de uma família 
de sambistas e já desfilei 
algumas vezes quando era 
criança e adolescente. 
Quando soube da possi-
bilidade de desfilar pelo 
Império da Uva, represen-
tando o meu município, 
eu vi a chance de retornar 
para o mundo do samba. 
Minhas expectativas com 
o desfile são as melhores 
possíveis! Vou representar 
Japeri em um momento 
muito importante e va-
mos divulgar as belezas da 
cidade. É a chance de co-
locar Japeri no mundo do 
samba!”, projetou.

Divulgação
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Flamengo insiste que 
Bragantino reduza 

pedida por Léo Ortiz

John Kennedy 
antecipa 
reapresentação 
e já treina no 
Fluminense

A nove-
la por 
c o n t a 
da con-
tratação 
do za-

gueiro Léo Ortiz pelo 
Flamengo ganhou um 
novo capítulo na últi-
ma quinta-feira (4). O 
Rubro-Negro fez mais 
uma reunião com o 
Bragantino e insistiu 
em uma redução no 
valor de 12 milhões de 
euros (R$ 65 mi) que os 
paulistas pedem pelo 
jogador. A proposta 
inicial do clube da Gá-
vea foi de 5 milhões 
de euros (R$ 26,7 mi-
lhões). A informação é 
do site “ge”.
Segundo o portal, des-
ta vez, o time carioca 
contou com o apoio do 
empresário de Ortiz, 
Paulo Pitombeira, que 
foi firme na negocia-
ção com Diego Cerri, 
dirigente do Braganti-
no. O Massa Bruta fez 
uma proposta de reno-
vação para o jogador 
que o colocaria entre 

os zagueiros mais bem 
pagos do Brasil, mas o 
agente deixou claro que 
seu representante quer 
se transferir para o Fla-
mengo.
Os rumos das conver-
sas nos próximos dias 
serão decisivos para sa-
ber se haverá consenso 
para uma saída ou se o 
desfecho será litigioso. 
A reapresentação do 
Bragantino está mar-
cada para a próxima 
segunda-feira (8).
Léo Ortiz e seus agen-
tes insistem que havia 
um acordo para que o 
Bragantino reduzisse 
sua pedida caso ele qui-
sesse sair. No entanto, o 
time paulista alega que 
o trato envolvia apenas 
propostas do exterior.
A chegada de Léo Ortiz 
é um pedido do técnico 
Tite. O treinador con-
vocou o atleta para a 
seleção brasileira, em 
2022, e é amigo pessoal 
de seu pai, Luis Fer-
nando Ortiz, campeão 
do mundo de futsal 
pelo Brasil.

M e s m o 
tendo dis-
putado o 
M u n d i a l 
de Clubes, 
no qual o 

Fluminense atuou até 
o dia 22 de dezembro, 
o atacante John Ken-
nedy decidiu antecipar 
sua reapresentação. Ele 
apareceu para treinar 
nesta sexta-feira no CT 
Carlos Castilho, onde 
o grupo que irá iniciar 
a disputa do Campeo-
nato Carioca, contra 
o Volta Redonda, no 
próximo dia 18, come-
çou a pré-temporada.
O elenco principal 
recebeu férias de um 
mês e só retornará às 
atividades no final de 
janeiro, focando na 
disputa da Recopa Sul-
-Americana, contra a 
LDU, nos dias 21 e 28 
de fevereiro.
Porém, o camisa 9 foi 
convocado pela seleção 
brasileira sub-23 para a 
disputa do Pré-Olímpi-
co, que acontece na Ve-
nezuela, entre 21 de ja-
neiro e 11 de fevereiro, 
e dará vaga nas Olim-
píadas de Paris.
Por isso, Kennedy quer 
chegar em forma, e já 
vinha mantendo trei-
nos nas últimas sema-
nas. Ele já se apresenta 
à seleção na segunda 
(8). Seu companheiro 
Alexsander também foi 
chamado por Ramon 
Menezes.
Em 2023, John Kenne-
dy viveu uma tempo-
rada histórica no Flu-
minense, marcando 12 
gols e dando quatro as-
sistências em 41 jogos. 
Sobretudo, foi decisivo 
em mata-matas e fez o 
gol do título inédito da 
Copa Libertadores, na 
final contra o Boca Ju-
niors, no Maracanã.

Divulgação

Ednaldo cogita Dorival Júnior e 
Filipe Luís na seleção brasileira
O presidente Ednaldo 
Rodrigues está de volta à 
CBF e já tem uma das pri-
meiras decisões a tomar: 
quem comanda a seleção 
brasileira nos próximos 
meses. Técnico interino, 
Fernando Diniz tem con-
trato até junho, mas a op-
ção seria outra, segundo o 
ge e o blog do Ancelmo: 
Dorival Júnior, atualmente 
no São Paulo. Filipe Luís, 
que se aposentou na últi-
ma temporada, atuando 
para o Flamengo, seria o 
favorito para o cargo de 
diretor de seleções.
A urgência da decisão se dá 
pelos compromissos próxi-
mos da seleção brasileira. 
Antes da Copa América, 
entre junho e julho, a sele-

ção tem amistosos contra 
Inglaterra e México.
Antes de ser afastado da 
presidência, em dezembro, 
Ednaldo chegou a garantir 
um acerto com o italiano 
Carlo Ancelotti, que subs-
tituiria Diniz ao fim da 
temporada europeia. Mas 
o treinador italiano acabou 
renovando com o Real Ma-
drid enquanto a CBF pas-
sava pela indefinição quan-
to a um novo mandatário.
Dorival Júnior foi um dos 
nomes mais fortes cogitados 
após a saída de Tite. Cam-
peão da Libertadores e da 
Copa do Brasil com o Fla-
mengo em 2022, o treinador 
de 61 anos comandou o São 
Paulo no título inédito da 
mesma Copa do Brasil nesta 

última temporada.
Em junho, antes do acerto 
de Diniz como interino, 
ele chegou a dizer que não 
havia recebido contato da 
CBF, mas se disse “lison-
jeado” por ser lembrado.
Ednaldo volta à cadeira da 
presidência por meio de 
decisão liminar do minis-
tro Gilmar Mendes, do Su-
premo Tribunal Federal. 
O magistrado julgou nesta 
quinta ação do PCdoB de 
medida cautelar contra 
ação do Tribunal de Jus-
tiça do Rio que invalidou 
o termo de ajustamento 
de conduta acertado entre 
CBF e Ministério Públi-
co que permitiu a eleição 
de Ednaldo. A ação ainda 
será julgada em plenário.

Divulgação

Botafogo encaminha 
contratação de ex-

atacante do Atlético-MG

O Bota-
fogo su-
perou os 
ú l t i m o s 
o b s t á -
culos e 

encaminhou a contra-
tação do atacante Jeffer-
son Savarino, ex-Atléti-
co-MG e que estava no 
Real Salt Lake, dos Es-
tados Unidos. O joga-
dor de 27 anos aceitou 
os valores oferecidos e 
assinará com o Glorio-
so nos próximos dias. 
A informação foi publi-
cada inicialmente pelo 
“The Athletic”.
Savarino foi um dos 
destaques do Atlético-
-MG na conquista do 
Brasileirão de 2021. No 

Galo, ele trabalhou com 
Alessandro Brito, atual 
head scout do Botafogo, 
que foi quem indicou o 
nome do venezuelano 
para o time carioca. A 
contratação teve o aval 
de John Textor e do téc-
nico Tiago Nunes.
Em sua última tempo-
rada na MLS, Savarino 
fez 11 gols e deu qua-
tro assistências em 34 
partidas pelo Real Salt 
Lake. Pelo Galo, foram 
21 gols e 19 assistências 
em 99 jogos.
Savarino será o segun-
do reforço do Botafogo 
para 2024. Antes dele, o 
clube acertou a contra-
tação do goleiro John 
junto ao Santos.

Relató-
rios nas 
m ã o s , 
a r g u -
mentos 
na pon-

ta da língua e um alvo 
definido: Luciano Rodri-
guez. O Vasco dará nes-
ta sexta-feira um passo 
importante para investir 
no atacante uruguaio de 
20 anos em reunião en-
tre o diretor Alexandre 
Mattos, executivos da 
777 e representantes do 
jogador.
Luciano pertence ao Li-
verpool, do Uruguai, 
que já estipulou o preço 
de 12 milhões de dóla-
res (R$ 58 milhões) para 
venda. O encontro desta 
sexta tem como objetivo 
apresentar aos america-
nos detentores da SAF 
vascaína e convencer que 
o atacante representa in-
vestimento com poten-
cial de retorno técnico 
e financeiro ao clube no 
médio prazo.

O jovem está concentra-
do com a seleção do Uru-
guai que disputará o Pré-
-Olímpico na Venezuela 
a partir do dia 20, mas, 
após a conquista do iné-
dito título uruguaio por 
seu clube, fez movimen-
tos de olho nesta janela. 
O grupo do empresário 
Paulo Pitombeira assu-
miu a gestão de carreira 
do jovem, em parceria 
com o agente uruguaio 
Maurício Machado, e 
participará da reunião 
desta sexta.
Entre os argumentos que 
serão colocados na mesa 
está o potencial de valo-
rização de Luciano para 
venda futura. O case de 
Vitor Roque, comprado 
e revendido por Mattos 
no Athletico-PR, é visto 
como exemplo do que 
pode ser repetido. E o 
próprio Pré-Olímpico, 
onde dividirá holofotes 
com nomes como En-
drick, é considerado um 
fator que demandaria 

agilidade nas ações de 
mercado.
Até o momento, o Vasco 
é quem fez movimentos 
mais diretos no sentido 
de descobrir o valor e en-
tender formatos de negó-
cio para contar com o jo-
gador. Scouters de clubes 
internacionais, no entan-
to, acompanham Lucia-
no de perto e o Atlético 
de Madri tem represen-
tantes em Punta del Este 
para acompanhar os trei-
namentos do Uruguai 
Sub-23 sob o comando 
de Marcelo Bielsa.
Relevado pelo modesto 
Progresso, Luciano Ro-
driguez foi contratado 
pelo Liverpool no início 
de 2023 e foi um dos des-
taques da conquista do 
Campeonato Uruguaio. 
Foram nove gols em 34 
jogos como profissional 
na temporada que teve 
como ponto alto o gol 
do título mundial Sub-20 
para seu país na vitória 
por 1 a 0 sobre a Itália.

Vasco aposta em joia 
uruguaia e debate 

investimento com 777
Alexandre Mattos vê potencial de retorno esportivo e financeiro no atacante Luciano 
Rodriguez, campeão nacional pelo Liverpool e herói de título mundial sub-20

John Kennedy se reapresentou nesta 
sexta-feira (5) no Fluminense
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Luciano Rodriguez foi campeão mundial sub-20 pelo Uruguai


